
Seite 1

  Stadt Visselhövede
 

 

N i e d e r s c h r i f t

über die 13. Sitzung des Schulausschusses -HH -

am 10.02.2025 in derMensa der OBS, Lönsstraße

Beginn: 17:00 Uhr  Ende:   19:01 Uhr

 
TeilnehmerInnen:

Vorsitzender
Ratsherr Herr Robert Rabe  

Stv. Vorsitzende
Ratsfrau Frau Rita Gerke  

Mitglieder des Ausschusses
Ratsherr Herr Volker Behrens fehlt
Lehrervertreterin Frau Anna Braun  
Ratsherr Herr Volker Carstens  
Ratsfrau Frau Monell Hagemann  
Ratsherr Herr Uwe Joost  
Ratsherr Herr Michael Senkbeil  
Elternvertretung Herr Lars Stöckmann  
Schülervertretung Frau Mara Stodtmeister fehlt
Ratsherr Herr Henning Vollmer  

Verwaltung
Verw. Ang. Herr Daniel Böhmer  
Kita-Koordinatorin Frau Ute Bolz  
Verw. Ang. Frau Antje Katzsch  
Bürgermeister Herr André Lüdemann  
Verw. Ang. Herr Lars Mielczarek  
Verw. Ang.
Verw. Ang.

Frau Ute Flammann
Frau Dörthe Thomsen

Protokollführerin

   

Gäste
Schulleitung GS Jeddingen Frau Sabine Darboven  
Leitung Kastanienschule Frau Catrin Puschmann  
Schulleitung OBS Herr Ronny Wieland  

Presse
Rotenburger Kreiszeitung, Frau Ladwig  

Zuhörer
1 Person Zuhörer  
 
Vorl. Nr.          TOP     Tagesordnung öffentlicher Teil
 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit
 2 Feststellung der Tagesordnung
 3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf)
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 4 Genehmigung der öffentlichen Niederschrift der Sitzung vom 
03.12.2024

189-2024 5 Erneuerung der Schulhomepage der Oberschule Visselhövede
027-2025 6 Antrag Kastanienschule - zusätzliche Parkplätze für Lehrkräfte
022-2025 7 Haushaltsplanung 2025 und Investitionsprogramm 2024 - 2028
001-2025 8 Haushaltsplanung 2025 und Investitionsprogramm 2024 - 2028
 9 Berichte der Schulleitungen und der Kita-Koordinatorin
 10 Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen der Ausschussmitglieder 

(bei Bedarf)
 11 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf)
 12 Nächste Sitzung geplant: 17.06.2025
 13 Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der 

Sitzung (bei Bedarf)

Öffentlicher Teil

 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der 
anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit
Herr Rabe eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung der anwesenden 
Ausschussmitglieder und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Herr Behrens und Frau Stodtmeister fehlen.
 
2. Feststellung der Tagesordnung
Herr Rabe informiert darüber, dass die Vorlage 027-2025, den Antrag der Kastanienschule 
auf Schaffung neuer Parkplätze, hier hinterlegt sei, um festzulegen, dass sie heute als 
neuer TOP auf die reguläre Tagesordnung gesetzt werden soll.
 
 Der geänderten Tagesordnung wird zugestimmt.

 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0
 
3. Einwohnerfragestunde
Ein Anwohner der Gerhart-Hauptmann-Str. regt an, auf dem Gelände des Hol Ab-Marktes, 
falls dieser seinen Standort verlegen sollte, Parkplätze zu errichten. Herr Lüdemann 
erwidert, dass der Hol Ab-Markt seinen Standort in nächster Zeit nicht verändern werde.
Der Anwohner fragt, ob es möglich sei, die Elterntaxis, also den Bring- und Abholservice, 
auf das ehemalige Festgelände am Majors Bruch zu verlegen.  Herr Lüdemann findet die 
Idee auch gut und sinnvoll, doch dies könne nicht angeordnet werden. 
 
4. Genehmigung der öffentlichen Niederschrift der Sitzung vom 03.12.2024
 
 Die Niederschrift wird genehmigt.

 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0
 
189-2024
5. Erneuerung der Schulhomepage der Oberschule Visselhövede
Herr Wieland begründet ausführlich die Antragstellung der Oberschule auf Erstellung eines 
neuen Logos und professionelle Neugestaltung der Homepage der Schule, die seiner 
Meinung nach dringend einer Modernisierung bedarf, um auch die Attraktivität und das 
komplette Image der Schule zu steigern. Auf folgende Punkte wird im darauffolgenden 
Gedankenaustausch näher eingegangen: 

- Kosten in Höhe von 13.500 € (investiv) für Logoerstellung, Neugestaltung der 
Homepage / Neue Software / Unterhaltung / Wartung zu hoch oder gerechtfertigt? 
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Unterschiedliche Meinungen.
- Beteiligung der Schülerinnen und Schüler bei der Auswahl des Logos

Autonome Bedienung durch die Schulpersonal nach entsprechender Einweisung.
Der Ausschuss beschließt:
 
 Der Erneuerung der Schulhomepage der Oberschule Visselhövede

inklusive der Erstellung eines neuen Logos wird grundsätzlich
zugestimmt. Die erforderlichen Haushaltsmittel von 13.500 € werden
bei dem Produkt 010608 „Oberschule Visselhövede“ als investive
Maßnahme im Haushalt zur Verfügung gestellt.
 

Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0
 
027-2025
6. Antrag Kastanienschule - zusätzliche Parkplätze für Lehrkräfte
Herr Böhmer erläutert die ersten Planungen zur Schaffung weiterer Parkplätze auf Antrag 
der Kastanienschule, die seit dem Bestehen des Primar Campus dringend für ihre 
Beschäftigten (insgesamt 44) mehr Parkraum benötigt. Um den Wünschen der Schule 
gerecht zu werden und eine Belästigung der Anwohner weitgehend zu vermeiden, 
beinhalten die aktuellen Planungen 10 neue Parkplätze in Schrägstellung an der Gerhart-
Hauptmann-Straße. Es gebe auch Möglichkeiten direkt hinter der großen Sporthalle, die 
jedoch sehr kostenintensiv wären.
In der nun folgenden Diskussion werden folgende Punkte angesprochen:
- Die Kastanienschule begrüßt die Schaffung neuer Parkplätze, doch würde mit 10 neuen 
Parkplätzen das Problem nicht gelöst werden und weiterer Bedarf bestehen, gerade weil 
das Lehrerkollegium meistens zur selben Zeit morgens den Parkraum benötigt. Dieser 
müsste möglichst auch in direkter Nähe zur Schule sein, da die Lehrerschaft oft schweres 
Material zu schleppen hätte. 
- Kein Parkraum für jede/n Lehrer/in umsetzbar!
- Es bestehen Parkmöglichkeiten an der neuen Bushaltestelle und am Majors Bruch. Evtl. 
könnte auch der Parkplatz der Land Data genutzt werden? An der Großen Straße wird nach
Beendigung der Bauarbeiten möglicherweise Halte- oder Parkraum entstehen. 
- Möglicherweise noch mehr Stau und Gefährdungspotenzial durch die schrägen Plätze. - 
Die Verwaltung soll die Anordnung der Plätze nochmals überdenken, eine Ortsbegehung 
wird vorgeschlagen.
 
Herr Rabe schlägt vor, eine Beschlussfassung zu vertagen und die Debatte für heute zu 
beenden. Herr Lüdemann betont aber, dass eine gewisse Dringlichkeit vorhanden sei und 
man zeitnah eine Entscheidung bräuchte. Nach einem Beschlussvorschlag von Herrn 
Mielczarek bzgl. der Haushaltsmittel und einem zweiten Beschlussvorschlag seitens Herrn 
Rabe für das weitere Vorgehen beschließt der Ausschuss: 
 
 Die entsprechenden Mittel werden mit Sperrvermerk für den Bau von 

zusätzlichen Lehrerparkplätzen in Höhe von 62.000 € per 
Verpflichtungsermächtigung 2025 (Haushaltsansatz 2026) eingestellt.
 
Ja 7 Nein 1 Enthaltungen 0
 
Ein inhaltlicher Beschluss über die Planung zur Schaffung weiterer 
Parkplätze wird auf die Bauausschusssitzung am 18.03.2025 
verschoben.
 
Ja 8 Nein 0 Enthaltungen 0
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022-2025
7. Haushaltsplanung 2025 und Investitionsprogramm 2024 - 2028
Zum Thema werden folgende Punkte angesprochen:
- Ausstattung der Klassenräume
- Antrag M. Senkbeil: Der Haushaltsansatz für die Bestuhlung der Aula in der Lönsstraße in 
Höhe von 68.000 € soll gestrichen werden. 
Herr Wieland möchte daran festhalten, da die Aula häufig genutzt wird, nicht nur von der 
Schule, sondern auch von Vereinen, u.a. auch vom Akkordeon-Orchester. Dies wird von 
Frau Gerke dezidiert unterstützt, da die jetzige Bestuhlung ihrer Meinung nach katastrophal 
sei. Die Stühle können beliebig versetzt werden und seien stapelbar.
Der Antrag von Herrn Senkbeil für die CDU-Fraktion, die Bestuhlung der Aula 
zunächst zurückzustellen, wird mit 3 4:1 abgelehnt.
Der Ausschuss beschließt, ohne weitere Anmerkungen zu den einzelnen Produkten:
 
 Die im Haushaltsplanentwurf 2025 veranschlagten Haushaltsansätze

für die Produkte 010600 (Schulen), 010601 (Kastanienschule), 010602
(Grundschule Jeddingen), 010608 (Oberschule), 011004 (Turnhalle Auf
der Loge), 011005 (Turnhalle Gerhart-Hauptmann-Straße), 011006
(Turnhalle Jeddingen) und der mittelfristigen Ergebnis- und
Finanzplanung sowie den im Finanzhaushalt ausgewiesenen
investiven Maßnahmen einschließlich dem Investitionsprogramm 2024-
2028 sowie den Änderungen wird zugestimmt.
 

Ja 5  Nein 2  Enthaltung 1  Befangen 0
 
001-2025
8. Haushaltsplanung 2025 und Investitionsprogramm 2024 - 2028
Zu den einzelnen Produkten gibt es keine Fragen oder Hinweise.
Der Ausschuss beschließt:
 
 Den im Haushaltsplanentwurf 2025 veranschlagten Haushaltsansätzen 

für die Produkte 011100 bis 011106 (Tageseinrichtungen für Kinder, 
KiGa Visselhövede, KiGa Jeddingen, KiGa Wittorf, Kinderhort, Primar 
Campus und Kita Bahnhofstraße) und der mittelfristigen Ergebnis- und
Finanzplanung sowie den im Finanzhaushalt ausgewiesenen 
investiven Maßnahmen einschließlich dem Investitionsprogramm 2024 
- 2028 wird zugestimmt.
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0
 
9. Berichte der Schulleitungen und der Kita-Koordinatorin
In ihrem Bericht geht die Kita-Koordinatorin Frau Bolz auf folgende Punkte ein:
- Die Anmietung eines Raumes / Nutzung durch die Integrationsgruppe in der Lindenstraße
- Idee Waldkita im Majors Bruch, Befragung wurde durchgeführt, Resonanz negativ
- Kita-App wird genutzt, auch von den Eltern,
- Bau der Vissel-Schnecke geht gut voran / Personal kümmert sich um Inhalte.
- Termin 26.02.25 1. Eltern-Info-Abend im Haus der Bildung
- Fragebogen-Aktion Mitarbeiterzufriedenheit in 2024: überwiegend positive 
Rückmeldungen, Verbesserungsmöglichkeiten mit Kita-Leitungen besprochen.
 
In ihrem Bericht zur Grundschule Jeddingen geht Frau Darboven auf folgende Punkte ein:
- Stabile Personallage
- Antrag auf Start der Ganztagesschule in 2026 wird gestellt.
 
In ihrem Bericht zur Kastanienschule geht Frau Puschmann auf folgende Punkte ein:
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- Personallage / Neueinstellungen / Die Schule muss attraktiver gestaltet werden
- Einstellung einer Konrektorin
- Leider schlechte Infrastruktur aus Sicht der Bewerber (keine Anbindung zu einer größeren 
Stadt
- Digitalisierung geht voran, 60 Schülertablets werden tgl. ausgeliehen. Bedarf an neuen 
Tablets besteht
- Klimaaktion mit Vissel for Future in Gemeinschaft mit den Schulen am 14.02.2025 mit 
Liebesbriefen an den Planeten
- Startchancenschule, genauerer Bericht folgt.
 
In seinem Bericht zur Oberschule geht Herr Wieland auf folgende Punkte ein
- Lehrerfortbildung / Arbeitsbelastung / Belastung hoch trotz stabiler Personallage
- Projekt „Lesen macht stark“
- Freude über Spenden von Fa. Hoyer und dem Förderverein, Keyboards wurden 
angeschafft
- Junior-Bundestagswahl-Aktion für Jahrgänge 8-10
- Freude über Fortschritte in der Kleinen Sporthalle, großes Dankeschön wird 
ausgesprochen
- Einladung zur 5. Ausbildungsmesse (einzige im Südkreis, mit ca. 30 Unternehmen) am 
20.02.2025
- Theatervorstellungen der Oberschule sind ausverkauft
- Einrichtung eines Insta-Channels.
 
10. Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen der Ausschussmitglieder
Herr Lüdemann informiert über Folgendes:
- Termin morgen mit dem Landkreis bzgl. des geplantes Anbaus der Grundschule in 
Jeddingen
- Einrichtung einer Tempo 30-Zone in der Großen Straße, hierfür müsste der Haupteingang 
der Kastanienschule klar erkennbar sein und entsprechend aufgehübscht werden.
27.02.2025 Richtfest Vissel-Schnecke
 
11. Einwohnerfragestunde
Kein Bedarf
 
12. Nächste Sitzung geplant: 17.06.2025
Zur Kenntnis genommen
 
13. Schließung der Sitzung
Herr Rabe schließt die Sitzung um 19:01 Uhr.
 
 
 

Robert Rabe
Vorsitzender

André Lüdemann
Bürgermeister

Ute Flammann
Protokollführerin
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